
   

                                           

脇町ロータリークラブ 

 

第２６７０地区 

徳島第２分区 脇町ロータリークラブ 

２０２３年１２月７日 木曜日 

第２１回例会 Ｎｏ．２８６０ 

会員総数：４０名 出席者２７名 修正出席率：６７．５０％ 

 

●メーキャップ 

 １２月１日（金） 沖縄首里RC丹波移動例会 古川会員 

●会長挨拶 

川原会長 会長に就任して五ヶ月が経ちましたが、もうロータリーに入っても十年は超えているのですが、会長

になってから、初めて知ることが多々ありまして、先日も僕の中では Mr.ロータリーとお呼びしている

北川会員とお話をしていると、財務のことから、広報のことまで本当によくご存知で、内容を教えてく

ださいと尋ねましたら、クラブ計画書に概ね網羅されているとのことでした。 

私自身もロータリー会長という立場なので、現在の脇町 RC が、どういう財務状況なのかを調べてみ

ましたので、本日はそのことについてお話したいと思います。タイトルは脇町 RC 財務状況です。 

クラブ運営計画書を引っ張り出して、収支や、預金高を調べてみました。2022 年から 23 年度（六車

会長年度）の決算報告書です。収入が約 850 万円、支出は約 780 万円になります。若干、黒字でし

たが、収入についてもう少し詳しく調べてみました。収入はほとんどが年会費で、その他は夜間例会

や地区大会の登録料などでした。年会費はもう皆さんご存知だと思いますけれども 18 万円×会員

数ということになります。支出では、地区分担金が約 200 万円、クラブ運営費が約 800 万円、委員会

運営費が約 106 万円でした。 

収入の推移を2014年から2023年について調べてみました。会員数が多い年は収入が多く、会員が

減少するにつれ収入が減少します。支出は、2021 年 22 年と少なくなっているのですが、これはやは

りコロナ禍の中で多くの行事や、例会が出来なくなり、支出が少なくなっていることが原因とわかりま

す。次にこれは各年度の 6 月 30 日現在での預金残高になります。2017 年にかなりニコニコ会計が

減っていますが、この時にちょうど 50 周年事業があったためで、その時から毎年、約 60～80 万ぐら

いで増加しています。2018 年から 2019 年にかけて一般会計が減少しているのは、55 周年で予算を

使った結果かなと思います。 

支出の推移を先ほどもお示しましたが、ここでもし、世の中がコロナ禍でなかったらどうだったでしょ

う。2019 年から収入が減って支出がコロナ禍と同じような金額だと仮定すると、2021 年で一般本会

計は赤字になってしまいます。2023 年では、若干取り戻したとしても約 130 万円の赤字です。ロータ

リーの財務状況としては、まず現在の運営費や収支を考えると、やはり会員数は 45 人以上が望ま

しことがわかります。現在の会員数で運営をして行く上では、単年度会計だけでは毎年 100 万円か

ら 120 万円の赤字が出るため、その分をニコニコ会計から補填しないといけなくなります。現在、一

般会計で約 560 万円、ニコニコ会計で約 550 万円、その他で約 120 万円の貯えがありますが、ただ

今後コロナ禍も終わって、ちょうど 60 周年の周年事業やその準備も始まっております。こういったこ

とも踏まえて、今後どのようにクラブ運営を行うのかを考え、今までと同じような状況、活動を維持す

るためには、やはり会員数を増やしていかなくてはならないのだと、改めて私自身思いました。 

皆様も、当クラブの運営並びに財務状況を踏まえ、新規会員の勧誘等に、引き続きお力添えをよろ

しくお願いします。本日も付き合い頂きどうもありがとうございました。 

●幹事報告 

佐藤直樹幹事 

到着週報 

到着書類 

連絡事項 

 

鴨島 阿波池田 美馬 洲本各RC 

ライト＆ライフ 、美馬RCラグビー大会のお礼状 

再来週、クリスマス例会です。景品をご準備ください。 

●委員会報告 

親睦委員会 

藤原義浩会員 

 

 

ゴルフ部 

笠井部長 

クリスマス夜間例会のお知らせ 

１２月２１日（木）１８時受付、１８時３０分開会。会費５０００円 

結婚記念日：小野会員   １２月誕生日：橋本会員    奥様誕生日：上柿会員、遠藤会員 

 

年内最終戦を１２月１０日（日）四国カントリーにて行います。 

表彰式をめだかの家で開催します。１７時半頃からです。 



●プログラム     

定時総会 

川原会長 

 

 

 

河合会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

クラブ協議会 

SAA 

白川会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

クラブ奉仕委員会 

河合会員 

 

 

会報委員会 

細川会員 

 

 

出席委員会 

黒川会員 

 

 

 

 

親睦委員会 

南由紀子会員 

 

 

 

 

 

 

雑誌委員会 

北川会員 

 

 

先日会長会議を開催しまして、会長ノミニーとして須藤会員を推薦致しました。ここで皆様のご承認

をいただきたいと思います。ご承認の方は拍手をお願いいたします。 

ご承認いただき、ありがとうございます。本日、須藤会員は欠席ですが、メッセージを預かっておりま

すので、河合会長エレクトの方から代読させていただきます。 

 

それでは、須藤会員の方からメッセージを預かっておりますので代読させていただきます。 

 

まず初めに本日定時総会にもかかわらず欠席してしまい大変申し訳ありません。また先ほどは会長

ノミニーとしてご承認いただき誠にありがとうございます。心から感謝申し上げます。ご存知のとおり

私は話すことは好きですが、皆様の前でのスピーチが得意ではありません。しかし、このクラブの一

員として皆様と共に活動し成長して行きたいという気持ちはあります。会長任期中には、ぜひスピー

チ力を磨いて、皆様の心に伝わるお話ができるようになればと思っております。これからのロータリ

ー活動を通して、私は皆様とともに地域社会に貢献し、友情を深めるために努力してまいります。新

たなアイディアやプロジェクトも積極的に取り入れていきたいと思っていますので、どうか皆様のご意

見やご協力をお寄せいただければ幸いです。最後に皆様にとって、これからの一年が素晴らしいも

のになることを心より願っております。皆様のご支援ご協力をよろしくお願い致します。 

須藤俊彦（代読） 

 

トップバッターで大変失礼いたします。この半年間振り返りまして、活動計画と致しますと、例会の円

滑化。楽しく有意義な例会。第一例会はジャケットネクタイの着用。会員相互の親睦を図るため定期

的な席替え。感動したときの積極的なニコニコ。以上の項目で活動をやってまいりました。まず前半

を振り返りまして、個人的には、色々と行事ごとがございましたので、北川会員には大変ご迷惑をお

かけいたしました。また、例会会場では、清月屋敷の黒川支配人また従業員の方々には、大変景色

のいい場所で、座っていただく温かいお茶やコーヒーのサービスは、大変ありがたいし皆様の気持

ちを和やかにしていただいたと、大変助けられて、感動しているところでございます。これからの後

半では、私事でございますが、娘が高野山での修行を終え今月 23 日に卒業して帰って参ります。そ

うなると代わりが出来るため、積極的に、今まで以上に例会に出席できると、思っています。どうぞ

後半も宜しくお願い致します。 

 

この半年間、滞りなく勤めを果たせているかなとは思っておりますが、会長エレクトとしても来期 60

周年に向けて少しずつ動いている状態でございます。実行委員長と共に 60 周年も盛り上げていけ

たらなというふうに思っております。今後もご協力のほどよろしくお願いします。 

 

半年間、週報を担当してだいぶ慣れてきました。また、週報をご覧になった皆様からも、お褒めの言

葉を頂き、誠に光栄に思っております。引き続き、皆様に楽しんで頂けるよう書いていきたいと思い

ます。 

 

初めて委員長をさせていただきながら、皆様の出欠確認や、出席率の向上など、いろいろ考える必

要がありましたが、お電話で出席どうですかと聞くぐらいの形になってしました。 

ですが、おかげで皆様の顔と名前が一致することができ、皆様と会話する時にもスムーズに会話が

できるため、自分にとってはありがたい役職でした。残り半年は、出席委員会として出席率が上がっ

ていけるような努力をしていけたらなと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

親睦委員会の行事は、１２月２１日にクリスマス例会と恒例のオークション大会をします。当日のオ

ークションでは、たくさん商品を用意しておいてくださいね。 

半年終わりましたが、良かったことは、初めてバーベキュー大会をしました。ほとんど清月屋敷のス

タッフの方々に手伝っていただいたおかげです。会員の皆様にも好評だったので、来期も親睦委員

になられた方に引継ぎが出来ればいいなと思っております。 

また、藤西阿観光さんが入会してくれるので、来期は日帰りまたは、１泊 2 日で親睦旅行など企画で

きたらなとも思っております。残りあと半年、よろしくお願いいたします。 

 

失礼します。私の仕事は副 SAA とゴルフの事務局だけかと思っていましたが、雑誌委員長というこ

とで、残り半年間皆様には、引き続きロータリーの友をご案内して行きたいと思います。どうぞよろし

くお願いします。 

 



プログラム委員会 

友成会員 

 

増強維持退会防止委員会 

佐藤順二会員 

 

 

職業分類委員会 

鉄野会員 

 

ロータリー情報委員会 

鉄野会員 

 

 

 

会員選考委員会 

橋本会員 

 

クラブ広報委員会 

秦会員 

 

皆様、卓話のお願いを快く引き受けていただいて助かっています。来年も皆様のご協力をいただけ

たらと思います。外部卓話も随時、段取りしたいと思います。残り半年間、よろしくお願いします。 

 

とりあえず二名の新規会員の方を確保が出来たので、嬉しいというか、これはクラブの力なのかな

と思うのですけど、私の周りでも勧誘候補者の話をしておられたので、具体的に名前をリストして、

プッシュして今後も新規会員を増やせるようにお願いできたらと思います。 

 

職業分類というのは維持大会防止委員会と密接な関係を持って、本来は動いていかなければなら

ないのですが、引き続き連携を取り合いながら活動してまいります。 

 

ロータリーに関するさまざまな情報を皆様方にお伝えするのですが、本日は川原会長自ら皆様にロ

ータリー活動の大切さ、また金融的な大切な部分のところにメスを入れるということでお話頂いたよ

うに、情報委員会としては本当にありがたい限りでした。引き続き、川原会長には、今後のロータリ

ー活動の柱として頑張っていただき、ロータリー情報委員会としても、会長を支えてまいります。 

 

会員選考委員会は職業分類委員会と一緒に連携を取りながら、回ってきた議案をスムーズに理事

会にご報告いたします。 

 

活動計画は IT 委員会と連携しクラブ情報を会員メディア一般の人々に向け発信し会員増強維持大

会防止委員会の活動の支援を致します。 

●ニコニコボックス 

 遠藤会員、橋本会長 

●例会ダイジェスト 

今週の見出し！   登壇者多すぎです！ 

 

１． 4 つのテスト。 

 

 

 

２． お金の話。 

 

 

 

３． 司会進行役として。  

 

 

 

４． 新規会員募集中！ 

 
１． 久しぶりにツチノコの話が聞けました。     ２．スライドでわかりやすく、財務状況の説明。 

 
３．今日はいつもより多く回しております。     ４．みんなで新規会員候補をプッシュしましょう！ 

次回例会 
２０２３年１２月１４日（木）１２：３０～ 

清月屋敷  

プログラム  クラブ協議会 

☆ 次の会員は例会欠席でした。   一井会員、岡本会員、小野会員、上柿会員、木下会員、郷司会員、小河会員 

須藤会員、千葉会員、平山会員、藤村会員、南善幸会員、吉野会員、山本会員 

メークアップして下さい。 

☆ 次回例会の出欠を黒川出席委員長まで連絡してください。 


